GV/AG GSASA 11.2020

Laudatio William Griffiths

William Griffiths est d'origine anglaise et a fait ses études de pharmacie aux Royaume-Unis.

En 1970, il est venu en Suisse et a débuté sa carrière helvétique dès 1973 à l'Hôpital cantonal de Fribourg, où il a fait ses premiers développements sur une solution hydro-alcoolique pour la désinfection hygiénique des mains, devenu par la suite son invention principale.

C'est en 1979 qu'il arrive à la Pharmacie de l'Hôpital cantonal de Genève, comme responsable du laboratoire d'analyse. Dès 1980, il devient le responsable de la galénique, puis de la production stérile, puis de l'ensemble du secteur Production. Il obtient son diplôme fédéral suisse de pharmacien en 1987.

En 1999, William Griffiths a pris la responsabilité des activités de recherche et de développement du secteur production de la Pharmacie des HUG et il a lancé dès 2001 l'implémentation des préparation prêtes à l'emploi (CIVAS), qui ont largement contribué à la baisse d'une partie des erreurs médicamenteuses.

C'est aussi pendant ces années qu'il a finalisé sa formulation de Hopirub®, sa solution hydroalcoolique. Cette solution, grâce aux travaux de Prof. Pittet, est largement démocratisée dans un premier temps aux HUG, puis dans le monde entier dès 1995.

A sa retraite en 2005, William Griffiths est appelé par Prof. Pittet pour l'aider à simplifier la formulation de la solution hydro-alcoolique pour le programme de l'OMS « Un soin propre est un soin plus sûr », pour produire et utiliser cette solution dans les pays les moins développés.

Durant toute sa carrière, il a contribué sans relâche au développement de plusieurs préparations hospitalières et avec un investissement particulièrement important pour la formation des pharmaciens.

C'est avec un grand plaisir et reconnaissance que le comité de la GSASA, présente la candidature de William Griffiths à titre de membre honoraire de la GSASA.